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                            COMUNE DI PALERMO 
TERZA CIRCOSCRIZIONE 

CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE 
 
 
 

DELIBERAZIONE  N° 118  DEL 22/06/2021  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                   

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  14/06/2021 

 
L’anno duemilaventuno  il giorno 22 del mese di Giugno alle ore 10.05 in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della 

Sede Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma 

delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n°719146  del  08/06/2021 

Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino  X 

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N°            9 1 

 

Presiede la seduta: il  Vice Presidente  Andrea Gulemi 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario Dott.ssa M.C. Calderone 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 22/06/2021 16:16:23 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 23/06/2021 09:29:50 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 14/06/021                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  

successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000, n.30. 
 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  

 

Scrutatori  Bruschetta, Quartararo, Tarantino  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.9 

 

Votanti      n.9 

 

Voti favorevoli  n.9 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 14/06/2021 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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                                                   COMUNE DI PALERMO  

AREA SERVIZI AI CITTADINI 

♦ SETTORE SERVIZI AI CITTADINI ♦ 

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

 Verbale del 14 /062021 

L’anno 2021, il giorno quattordici  del mese di Giugno, alle ore 9,00, si è riunito 

il Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità telematiche 

mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto Legge 

n.° 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle 

Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 marzo 2020 

del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di convocazione prot. 

n.° 719146 del 08/06/2021 per procedere alla trattazione degli argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il Vice Presidente Andrea Gulemi. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo P.O., Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,20 apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Ilardi, 

Quartararo, Rappa, Tarantino e Terranova. Risultano presenti 8 Consiglieri.  

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri 

Bruschetta, Quartararo e Tarantino. La nomina dei suddetti scrutatori è approvata 

all’unanimità dei presenti.  
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Si passa al I punto all’O.d.G., ovvero Comunicazioni del Presidente dando 

lettura di alcune comunicazioni: 

• Mail pervenuta da parte dell’azienda AMG che, in riferimento al ripristino 

dell’illuminazione pubblica in via Calogero Sacheli, angolo con Via 

Accursio Miraglia, comunica che l’impianto è stato rimosso per problemi 

di sicurezza. La ricollocazione dell’impianto rientra tra la manutenzione 

straordinaria, che deve autorizzata dall’amministrazione comunale e 

disposta con copertura finanziaria; 

• Mail da parte di un cittadino, che segnala una problematica in merito il 

parcheggio di Largo Lionti, ovvero chiede come mai uno spazio privato 

non sia chiuso da cancelli, garantendo il passaggio per la scuola. La 

chiusura dello spazio sarebbe opportuna poiché spesso vi entrano 

malviventi e si verificano episodi spiacevoli.  

 Si prosegue con la lettura di alcune richieste inviate dai Consiglieri al Presidente, 

per il successivo inoltro alle aziende competenti: 

• “Richiesta diserbo in Via Concordia”, a firma del Consigliere Quartararo; 

● “Sollecito richiesta diserbo in Via Calogero Sacheli”, a firma del Consigliere 

Quartararo; 

● “Richiesta pulizia e diserbo aiuola spartitraffico in Via Sebastiano La Franca”, 

a firma della Consigliera Rappa; 

●  “Richiesta rimozione ramaglie in Via Bartolomeo Longo”, a firma del 

Consigliere Tarantino; 

● “Richiesta spazzamento manuale in Via Teodoro Moneta”, a firma del 

Consigliere Tarantino; 

● “Richiesta copertura in via Ernesto Lugaro”, a firma del Consigliere Ilardi; 
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● “Richiesta rimozione rifiuti ingombranti in Via Buonriposo n.° 5”, a firma del 

Consigliere Quartararo. 

Alle ore 9,25 entra in collegamento il Consigliere Bruschetta. Risultano presenti 

9 Consiglieri. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi che, in riferimento alla richiesta 

presentata per la buca in Via Ernesto Lungaro, informa di esser stato contattato dai 

residenti, in quanto la buca, circa un mese fa, è stata transennata ma non ricolmata e 

ciò crea disagio alle autovetture e ai motocicli che devono schivare la buca. Chiede di 

sollecitare gli uffici preposti affinché la buca venga ricoperta e si elimini il disagio ai 

cittadini. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo che, in riferimento alla nota 

inviata dal cittadino, comunica di esser stato contattato dai residenti di Largo Lionti: 

chiarisce che il Largo in questione si trova vicino alla Circoscrizione ed è un luogo che 

tutti i Consiglieri conoscono perché spesso, non trovando parcheggio, si utilizza tale 

spazio. È uno spazio privato ad uso pubblico dove l’amministrazione non assicura i 

servizi: infatti non vi è illuminazione, ovvero vi sono solo alcuni lampioni da un lato, 

davanti alle abitazioni private mentre l’altro lato è completamente al buio, per cui 

spesso si verificano episodi incresciosi e spiacevoli. La pulizia avviene due volte 

all’anno. I residenti stanno cercando, attraverso una delibera condominiale portata 

avanti dagli amministratori, di chiudere questo slargo.   Ha consigliato ai residenti di 

inviare una nota all’ufficio Patrimonio per appurare la titolarità dell’area. 
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Il Presidente evidenzia che l’amministrazione dovrebbe erogare i servizi sulle 

strade private ad uso pubblico perché i cittadini si sentano più sicuri. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che specifica che, oltre a Largo 

Lionti, esiste anche Largo Ercole: l’amministrazione dovrebbe garantire i servizi 

invece sono abbandonati, al punto che, nelle ore notturne, vi stazionano tossico 

dipendenti. 

Si passa al II punto all’O.d.G., ovvero “Approvazione verbale”, con la lettura del 

verbale relativo alla seduta del 04/06/2021, approvato alle ore 9,50, per appello 

nominale, il cui esito è il seguente: Presenti 9; Votanti 9; Favorevoli 9. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che vuole comunicare al 

Consiglio che giorno 12 giugno è apparso sul giornale “La Repubblica” un articolo 

sull’area abbandonata di fronte alle scuole Cesareo ed Emilio Salgari. Sono stati avviati 

i lavori di diserbo e pulizia, affinché si realizzi, secondo un progetto di valorizzazione 

degli spazi a verde da parte della Re.Se.T. del Settore del Verde e della Vivibilità 

Urbana, un parco giochi dove i bambini possano divertirsi e dare spazio alla loro 

creatività all’aria aperta. Insieme al Consigliere Comunale Randazzo, nell’articolo ha 

lanciato l’iniziativa rivolta a tutti i cittadini di fare donazioni di giochi da consegnare 

ai dirigenti scolastici delle scuole vicine, nell’attesa che l’area venga riqualificata e i 

dirigenti scolastici sono stati contenti dell’iniziativa. Occorre dire che i giochi 

dovranno essere a norma di sicurezza e con il marchio CEE. L’intento è quello di dare, 

entro la fine dell’anno 2021, decoro e bellezza all’area abbandonata. Si vuole dare una 

linfa nuova e migliorare il quartiere. 

Il Presidente afferma che si accoglie positivamente quest’iniziativa ma 

occorrerebbe coinvolgere anche le realtà aziendali presenti nel territorio che potrebbero 

avere un ritorno dalla sponsorizzazione in cambio di donazione di arredi ludici. È 
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iniziato un percorso di riqualificazione dello spazio, in quanto la zona in questione 

è vicina alle scuole ma è invasa dai rifiuti ingombranti: si è verificato un principio 

d’incendio per cui Re.Se.T. e RAP hanno avviato i lavori. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che prende atto della 

comunicazione del Consigliere Bruschetta, affermando che è stato fondamentale 

coinvolgere le scuole nella futura adozione dell’area, augurandosi che al più presto 

possa essere fruibile. L’area non è privata quindi ben vengono le donazioni dei privati 

ma, per attrezzare un’area ludica e far in modo che rispondano diverse aziende,  

occorrono interventi dal punto di vista della sicurezza: l’amministrazione dovrebbe fare  

la sua parte, avere un sussulto d’orgoglio perché, di fronte all’importanza dell’area e 

in virtù del positivo riscontro che ha avuto il collega Bruschetta, occorre un  

coordinamento con i tecnici, perché ben si sa  quanto sia difficoltosa  la pavimentazione 

anti trauma, per cui deve esserci sinergia.  

Alle ore 9,54 esce il Consigliere Adelfio. Risultano presenti 8 Consiglieri. 

Il Presidente specifica che va premiata la costanza della politica. È stata lanciata 

una proposta ma occorre il coinvolgimento delle aziende presenti nel territorio, 

considerato che l’amministrazione non dispone di risorse. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, specificando che l’area è 

grande: una parte è destinata a parcheggio e l’altra ad area attrezzata. 

Il Presidente evidenzia che l’amministrazione deve effettuare la manutenzione ma 

occorre sensibilizzare i cittadini che è un bene comune e va curato. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che ricorda che i giochi donati dal 

Centro Mega nello spazio antistante sono stati distrutti: il cittadino non apprezza 

niente! 
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Il Presidente dichiara che occorre che il cittadino si faccia custode ma bisogna 

coinvolgere le associazioni: non occorre solo il coinvolgimento politico ma anche 

quello con le realtà territoriali, bisogna cioè costruire il contorno. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che dichiara apprezzamento 

per quest’iniziativa: l’area in questione per ora è sotto i riflettori ma sappiamo che le 

cose vanno per le lunghe e, così com’è avvenuto per il centro sportivo di Bonagia, 

spesso quello che si dice non viene concretizzato. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che replica al Consigliere 

Tarantino che tutti i Consiglieri devono adoperarsi per portare avanti segnalazioni, 

proposte, emergenze; occorre fare squadra e alzare il tiro delle rivendicazioni, 

utilizzando eventualmente anche le manifestazioni per costringere l’amministrazione a 

realizzare quanto richiesto.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che rammenta che, tempo fa, 

l’amministrazione aveva elaborato un progetto per le aree abbandonate da riqualificare 

nel nostro territorio: si potrebbe incalzare l’amministrazione a riprendere questo 

progetto. Ricorda che l’area antistante la scuola Cesareo non era stata presa in 

considerazione perché si riteneva fosse privata. 

Il Presidente ricorda di aver partecipato al sopralluogo effettuato 

dall’amministrazione per la riqualificazione delle aree verdi abbandonate; era stata 

presa in considerazione l’area antistante la scuola Mattarella ma, secondo i tecnici, 

l’area non possedeva i requisiti di sicurezza, per cui il progetto non si è concretizzato. 

Dichiara poi di condividere tutte le osservazioni espresse dai colleghi e, a proposito 

della riqualificazione dell’area, a suo parere, è necessario coinvolgere la cittadinanza e 

tutte le componenti sociali della nostra città, ovvero fare rete. Indi, esauriti gli 

argomenti, alle ore 10,20, il Presidente chiude la seduta.  

         Il Segretario                                   Il Presidente 

Mari a Concetta Calderone                  Andrea Gulemi 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 22/06/2021 15:57:27 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 23/06/2021 09:21:02 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE X x

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 22/06/2021 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 14/06/2021


